



Fraktion LÖS

Antrag zur Beschlussfassung

Eingang am 25.10.2021

Vorlagen-Nr.

A-7052/2021

| Beratungsfolge | Sitzungstermin |
|--|----------------|
| Stadtverordnetenversammlung | 16.11.2021 |
| Ausschuss für Gesundheit, Soziales und öffentliche Ordnung | 14.03.2022 |

Titel:

Antrag - Herzsichere Region Luckenwalde - Fraktion LÖS

Beschluss:

Die Stadtverordnetenversammlung beschließt:

Die Stadt Luckenwalde setzt sich das Ziel langfristig eine Herzsichere Region im Sinne der Björn Steiger Stiftung zu werden. Die Stadtverwaltung wird beauftragt dieses Ziel in Kooperation mit der Stiftung zu verfolgen. Das Projekt „Retten macht Schule“ soll auch an Schulen in Luckenwalde stattfinden.

Begründung:

Jede Minute zählt. Ein AED ist ein automatischer externer Defibrillator, welcher für die Anwendung durch Laien entwickelt wurde. Schon heute lernen an einigen Schulen viele Kinder und Jugendliche den Umgang mit einem AED.

Bei einem Herz-Kreislauf-Stillstand werden die Organe nicht mehr mit lebensnotwendigem Sauerstoff versorgt. Mit jeder Minute sinkt die Überlebenschance eines Menschen um ungefähr 10%. Wird nicht umgehend mit einer Herzdruckmassage begonnen, kommt es zu Schädigungen des Gehirns und weiteren Organen. Durch die Reanimation kann eine Herzrhythmusstörung jedoch nicht beseitigt werden. Um das Herzkammerflimmern stoppen zu können, ist es dringend notwendig so schnell wie möglich ein AED einzusetzen. Die höchsten Überlebenschancen bestehen, wenn innerhalb von 3 Minuten das AED eingesetzt wird. Die direkte und kombinierte mit einer Herzdruck-Massage, nach Eintritt des Notfalls, sichert dem Betroffenen die bestmöglichen Überlebenschancen (bis zu 75%). Daher ist es eine Notwendigkeit, um möglichst viele Menschen zu retten, an möglichst vielen Stellen AED zu deponieren und Bevölkerung damit vertraut zu machen.

Die Björn Steiger Stiftung ist eine seit 1969 gemeinnützige Organisation, welche sich seit der Gründung der Verbesserung der Notfallhilfe annimmt.

Weiteres: <https://www.steiger-stiftung.de/initiativen/kampf-dem-herztod>

Tom Ritter

Stellv. Fraktionsvorsitzende LÖS

